

Au fil de l'Évangile du 18 octobre (Saint Luc l'Évangéliste) : "Mission et prière"

Commentaire de l'Évangile de la fête de St Luc. "Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson". Le Seigneur nous invite à réaliser une mission importante d'apostolat et de diffusion de la bonne nouvelle de l'Évangile, en nous rappelant que la condition pour obtenir beaucoup de fruits est d'être en très vivante relation de prière avec Dieu notre Père.

Évangile (Luc 10, 1-9)

En ce temps-là, parmi les disciples, le Seigneur en désigna encore 72, et il les envoya deux par deux, en avant de lui, en toute ville et localité où lui-même allait se rendre. Il leur dit :

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson. Allez! Voici que je vous envoie comme des agneaux au milieu des loups. Ne portez ni bourse, ni sac, ni sandales, et ne saluez personne en chemin. Mais dans toute maison où vous entrerez, dites d'abord :

‘Paix à cette maison.’ S'il y a là un ami de la paix, votre paix ira reposer sur lui ; sinon, elle reviendra sur vous. Restez dans cette maison, mangeant et buvant ce que l'on vous sert ; car l'ouvrier mérite son salaire. Ne passez pas de maison en maison.

Dans toute ville où vous entrerez et où vous serez accueillis, mangez ce qui vous est présenté. Guérissez les malades qui s'y trouvent et dites-leur : ‘Le règne de Dieu est proche de vous.’ »

Commentaire

La liturgie célèbre aujourd’hui la fête de saint Luc, auteur du troisième Évangile et des Actes des Apôtres, et à qui saint Paul s’adresse comme au "médecin bien-aimé" (Col 4, 14). C'est grâce à lui que nous connaissons certains des enseignements les plus éloquents et les plus profonds du Seigneur, comme la parabole du fils prodigue ou la parabole du bon Samaritain. Tout au long de son Évangile, Luc nous montre le visage miséricordieux du Seigneur qui accueille tout le monde, hommes et

femmes, juifs et païens, collecteurs d'impôts et pécheurs. En même temps, c'est l'évangile de la prière, dont il souligne l'importance à maintes reprises (3,21 ; 5,16 ; 6,12 ; 9,18.28-29 ; 11,1 ; 22,41.44-45 etc.), comme pour souligner que la mission de la recherche de la brebis perdue n'est possible que s'il existe une relation et un dialogue vivants avec Dieu notre Père.

L'Évangile d'aujourd'hui en est un petit exemple. Elle nous présente un moment crucial de la vie publique de Jésus, qui est la continuation de sa mission à travers ses disciples. Le Maître, après les avoir préparés et leur avoir donné l'exemple, les envoie répandre et faire connaître à tous la nouvelle du Royaume de Dieu. Luc nous dit que Jésus veut répandre son message dans toutes les directions et envoie de plus en plus de personnes pour "semer la graine" (8,5). Dans le chapitre

précédent, il a envoyé les 12 (9,1) ; un peu plus tard, il envoie quelques messagers (9,53) ; ici, 72 autres sont envoyés en mission.

Cet envoi fut le début de la diffusion de la bonne odeur du Christ que tant de chrétiens allaient répandre dans le monde entier. Jésus les envoie en leur rappelant toutefois que la prière est le moyen d'accomplir notre tâche, car c'est Dieu qui appelle personnellement les ouvriers, c'est Dieu qui nous dit comment et quand semer la graine, c'est Dieu qui suscite en nous le désir que beaucoup de gens connaissent la grâce et la joie de la foi.

Saint Josémaria, en considérant la tâche commune de la diffusion de l'Évangile, nous invitait à méditer : "Tout en parlant, nous apercevions les terres de ce continent. — Tes yeux se sont inondés de lumière, ton âme s'est remplie d'impatience et,

songeant à ces peuples, tu m'as dit : "est-il possible que, de l'autre côté de ces mers, la grâce de Dieu se montre inefficace ?"

Puis tu t'es donné toi-même la réponse : Il veut, dans sa bonté infinie, se servir d'instruments dociles. (Sillon, n. 181).

Aujourd'hui, en la fête de saint Luc l'évangéliste, demandons de nombreux ouvriers pour la moisson, qui sachent être étroitement unis à Dieu par la prière et pleinement prêts à se remettre entre ses mains pour la mission qu'il leur a confiée.

Martín Luque / Photo: Randy Fath

levangile-du-18-octobre-saint-luc-
levangeliste-mission-et-priere/
(25/01/2026)